

Comme l'ont démontré toutes les interventions, c'est à plus d'un titre que l'inauguration du nouveau siège de la banque Scalbert-Dupont est un événement important.

Nous en sommes tous ravis
Pour le Maire de Lille, ce nouveau siège signifie également beaucoup.

C'est la raison pour laquelle, c'est avec un grand plaisir que je participe à cette manifestation.

Tout d'abord, Monsieur Lamotte, vous l'avez rappelé tout à l'heure, nous pouvons nous réjouir de l'issue heureuse d'un projet qui a connu de nombreuses péripéties avant d'aboutir.

Il a quand même exigé 9 années de patience et de ténacité !

Nous avions décidé de recomposer le paysage urbain de ce quartier de la gare qui desservait autrefois l'image de Lille.

Nous avons donc ouvert ce secteur en réalisant la percée des canonniers.

Tout de suite la Banque Scalbert-Dupont nous a fait part^e de sa décision de s'installer sur ce terrain.

C'était à l'automne 1983, la première déclaration d'intention remonte donc bien à 9 ans.

Nous pouvons saluer aujourd'hui la détermination du Président Directeur Général de la Banque Scalbert-Dupont ainsi que celle de Michel Lefèvre, Président Directeur Général du Groupe Georges V et de ses collaborateurs.

Ils ne se sont pas découragés et ont su assumer jusqu'au bout les multiples contentieux.

Heureusement, les intérêts du projet ont eu raison des tracasseries juridiques et non pas l'inverse.

Maintenant que nous pouvons enfin constater tout le succès de l'opération, nous pouvons dire que " l'enjeu en valait bien la chandelle".

La Banque Scalbert Dupont a désormais un siège social magnifique et prestigieux, tout à fait représentatif de son dynamisme et de sa modernité.

Je crois que nous pouvons tous féliciter l'architecte Monsieur Maurice SALEMBIER pour l'élégance et la sobriété de cet ensemble.

De plus, et vous comprenez facilement que pour moi cela est important : le bâtiment donne un bel éclat au paysage architectural de ce quartier de la gare.

Chacun le sait, il se positionne dans l'un des endroits les plus accessibles, les plus fréquentés, et les plus stratégiques de Lille.

A la jonction entre la vieille ville et Euralille ; ou pour utiliser des termes bien financiers entre ce qui représente notre patrimoine historique et notre investissement pour l'avenir, il est tout à fait symbolique de trouver l'une des plus vieilles et des plus notables institutions bancaires de la région.

Mais, il faut y voir un autre symbole.

Au moment où la métropole Lilloise et la région Nord pas de Calais connaissent un renouveau, la banque Scalbert-Dupont vient afficher ici tous les signes de sa vitalité, de son prestige et de son épanouissement.

Cela nous rappelle que les destins et les développements de cette banque et de la région ont toujours été, si non dépendants, en tout cas étroitement liés.

Louis Dupont avait créé à 24 ans son premier bureau d'escompte à Valenciennes tandis qu'à la même époque, en 1838, Auguste Scalbert contribuait au développement de l'industrie textile avec son agence de Lille.

Depuis, toute l'histoire et le parcours de la "BSD" prouvent simplement qu'il a toujours existé chez Scalbert-Dupont une profonde solidarité entre les intérêts de la banque et ceux de notre "économie régionale".

A la limite nous pourrions même aller jusqu'à dire que pour le Nord de la France, la bonne santé de la Scalbert Dupont est plutôt un bon signe .

En revanche, je prendrai moins de risque à affirmer l'inverse, mais ce n'est certainement pas une hérésie que de penser que la bonne santé du Nord Pas de Calais de la Picardie est assurément un bon signe pour la BSD.

Cela est d'autant plus significatif qu'un entrepreneur sur deux dans la région a choisi de faire confiance à cette banque.

Et je veux, ici, rendre hommage à l'action et la grande compétence du Président Directeur Général du premier employeur bancaire de la région : Monsieur Claude Lamotte.

Grâce à lui, après avoir connu une période difficile , la banque connaît des résultats très flatteurs et s' engage désormais dans une courbe ascendante.

Pour ma part, cela prouve tout simplement qu'une banque peut largement tirer profit de son enracinement régional et y puiser l'origine de son épanouissement.

Cet enracinement lui permet d'acquérir une solide connaissance du terrain sur lequel elle agit, et surtout, de privilégier sa clientèle en lui proposant des produits particulièrement bien adaptés et ciblés.

Tout l'avantage est là car les banques doivent désormais offrir des services financiers de proximité de plus en plus pointus.

Un autre avantage en ce qui concerne la "BSD" et son enracinement régional, c'est bien sur, la rapidité des décisions qui peuvent être prises à Lille, c'est à dire sur place.

C'est la seule banque, ayant ainsi ces instances décisionnelles décentralisées, qui peut, en effet, faire l'économie des allées et venues à Paris et du temps perdu à s'y rendre.

Vous savez à quel point je suis attaché à la décentralisation ; vous savez que la réforme de 1982 a été l'une des plus grandes réformes de mon gouvernement ; ainsi, vous comprenez que je cite en exemple, le fait que la Scalbert-Dupont ait son siège social à Lille.

C'est suivant la même logique que je félicitais récemment le mouvement de décentralisation du CNRS qui permettait à de nombreuses régions, dont la notre, d'être dotées de pôles d'excellence scientifiques.

Dans tous les domaines, il faut que les grandes métropoles soient dotées d'équipements structurants, et que toutes les grandes instances décisionnelles ne soient pas uniquement concentrées à Paris, à Londres ou à Bruxelles.

Il n'y a pas que des enjeux philosophiques dans la nécessité de décentraliser ;

il n'y a pas que l'argument de la répartition des emplois, et pourtant, il est en soi déjà très légitime de favoriser la régionalisation des emplois tertiaires supérieurs

Mais encore, est-il impératif de tenir compte du fait que l'analyse actuelle du développement économique met en évidence le rôle de plus en plus déterminant des métropoles dans le développement, certes régional, mais également dans le développement national.

Les métropoles tirent l'activité de la région, voire du pays, et à la concurrence internationale de l'activité des Etats ~~se~~ substitue maintenant une concurrence des Métropoles.

A ajouté

Cela est déjà démontré et incontestable.

Mais encore et surtout, l'Europe de demain telle qu'elle se profile accentuera encore plus l'importance de donner une véritable force et une véritable influence aux métropoles.

Et lorsque l'on réalise que les plus grands projets français de cette fin de siècle (le tunnel sous la Manche, les TGV Nord européens, Euralille, *et le* Centre international des Affaires, sont mis en oeuvre sur notre territoire du Nord Pas de Calais, chacun saisit à quel point il serait absurde de revenir à une logique centralisatrice.

La métropole lilloise est, en effet, complètement intégrée au changement profond de l'espace européen, et c'est en engendrant des projets de qualités, comme celui que nous inaugurons aujourd'hui que nous saisirons notre chance.

La BSD a fort bien pris la mesure de tout cela, car elle s'est fortement associée à la plupart de ces grands projets que je viens de citer.

Cette implication prouve au moins deux choses : d'une part, que sa grande expérience régionale lui permet d'anticiper les enjeux les plus importants et d'autre part, que la BSD a véritablement une conscience de l'intérêt supérieur régional.

Mais ce n'est pas uniquement dans les secteurs de la finance et de l'économie que nous retrouvons cet esprit.

En effet, en ce qui concerne la liste de nos partenaires dans l'organisation de manifestations culturelles, le nom de "Scalbert Dupont" figure régulièrement.

-L'orchestre national de Lille,

-Le Festival,

-L'opéra (et d'ailleurs ce soir, la banque produit elle même un spectacle : un turc en Italie),

- mais c'est aussi, la Métaphore,

- les ballets du Nord,

- et le LOSC qui ont été soutenus dans leur action.

Je voudrais encore souligner l'effort en faveur de la restauration de la vieille bourse dont la porte a été si bien représentée ici avec exactement les mêmes formes et les mêmes dimensions, mais complètement modernisée.

Voilà encore, l'un des bienfaits de l'enracinement régional, la banque partage avec tous les décideurs concernés, l'intérêt de porter haut et loin l'image de sa région.

Je remercie vivement Monsieur Claude Lamotte pour le grand soutien qu'il apporte à toutes ces opérations qui font la renommée de Lille et de la région Nord/Pas de Calais.

Monsieur Le président, vousacheviez votre intervention en déclarant que la renaissance de la région est entre de bonne main parce qu'elle est entre celle des gens du Nord.

*nos travailles acharnées
pour le développement de notre région,*

Je partage tout à fait ce point de vue, et à mon tour, en ce qui concerne la Banque Scalbert Dupont, je serai du même optimisme.

Pour les mêmes raisons que vous d'ailleurs, puisque ce sont bien les gens du Nord qui ont su faire prospérer cet organisme depuis plus de 150 années.

*nos travaux pour la construction
de nos établissements
nos réalisations dans
notre secteur d'activité
nos succès et nos*